



UNIVERSIDAD NACIONAL DE MISIONES



MODELOS ASOCIATIVOS PUBLICO PRIVADAS PARA RUBRO ENERGÉTICO - REGULACIÓN JURÍDICA IRRESUELTA

GUTAWSKI, Roberto Samuel ⁽¹⁾, FERNÁNDEZ, Marisa Inés ⁽²⁾, PLESSEN, Antonio Rolando, ARJOL, Martín Alfredo, PUENTE JEREMICH, María de los Angeles, LOPEZ, Rubén Ignacio, DEMALDÉ, María Cristina, TORRES RAINERI, Marta Lucila Alejandra, VARGAS, Rafael José

Universidad Nacional de Misiones. Facultad de Ingeniería. Carrera, Laboratorio, o Departamento

gutawski@fio.unam.edu.ar⁽¹⁾; fernandezm@fio.unam.edu.ar⁽²⁾;

Área Temática: Proyectos de Investigación Extensión en desarrollo con resultados parciales

RESUMEN

Para todos los países, y el nuestro no es la excepción, la energía se presenta como un recurso estratégico y base para todo el desarrollo socio productivo. La Argentina tiene un perfil productivo netamente agroindustrial ganadero y genera una gran cantidad de residuos de biomasa que en la Provincia de Misiones provienen en gran escala de la industria forestal. Si bien hoy frente al descubrimiento paulatino de nuevas reservas petroleras en distintas partes del mundo, se discute la seriedad del pronóstico de que dicho recurso fósil será escaso en el futuro, no obstante lo notoriamente visible es su condición contaminante. Es por ello, que se hace necesario el aprovechamiento de los residuos biomásicos para la generación de energía, siendo esto entendido por las actuales políticas públicas que promocionan de diferentes maneras, la instalación y puesta en marcha de las infraestructuras necesarias. Sin embargo, hay dos grandes dificultades; por una parte, elevadas inversiones, que el sector privado no puede afrontar; y por otra, el aseguramiento en forma constante de la materia prima, dificultades que, si convergen el Estado y el sector industrial, podrían resolverse. Las uniones asociativas tienen diferentes tratamientos legislativos, como sujetos de derecho en las sociedades comerciales, o las agrupaciones de colaboración, las uniones transitorias de empresas y los consorcios de cooperación que no son sujetos de derechos. El objetivo del trabajo es caracterizar a los consorcios público – privados, para establecer una regulación jurídica específica, destinada a la generación de energía renovable y a otros sectores productivos. Para el estudio se utilizaron técnicas de observación, análisis y síntesis. Los resultados parciales muestran conformaciones disímiles de estos consorcios. El proyecto se encuentra en curso, teniendo como expectativa el de crear una base de datos que posea información y experiencias útiles para la industria orientada a la generación de energías renovables, y fundamentalmente, caracterizar una figura legal de aplicación general que permita coordinar de manera eficiente los esfuerzos público privados, aprovechando residuos hoy descartables y favoreciendo una necesidad cada vez más requerida por la sociedad y la justa composición de los intereses de la partes colaboradoras.

PALABRAS CLAVE: Generación de energía, biomasa, consorcios, regulación